

Falta que se pronuncie Fitch: Luis Madrazo

Extracto de la entrevista con Luis Madrazo, titular de la Unidad de Política Económica de la Secretaría de Hacienda, en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Establezco contacto vía telefónica con el titular de la Unidad de Política Económica de la Secretaría de Hacienda, Luis Madrazo. ¿Cómo está? Muy buenos días.

LUIS MADRAZO: Qué tal, muy buenos días Martín, qué gusto saludarte a ti y a todo tu auditorio.

MARTIN CARMONA: Igualmente. Pues vaya buen dato que se nos dio por parte del INEGI en materia de crecimiento del PIB, es un primer dato, hay que decirlo, pero alienta porque parece que está quedando atrás toda esta incertidumbre por el tema del gobierno de los Estados Unidos.

LUIS MADRAZO: Sin duda, creo que es un dato alentador como señalas, Martín, creo que es importante verlo de dos formas. En sí mismo el dato es bueno, muestra una aceleración el crecimiento anual, tenemos un crecimiento que está basado básicamente en la dinámica de la economía interna, en el consumo, en el sector servicios, pero que empieza a mostrar señales de un mayor balance, es decir, un mejor desempeño de las exportaciones para tener un buen balance entre el sector interno y el sector externo.

Pero sobre todo lo que señalabas, Martín, realmente es muy sorprendente el resultado en relación a las expectativas que teníamos a principio de año, se ha disipado en gran medida la incertidumbre que se tenía sobre la relación comercial estamos iniciando un proceso de renegociación que tiene visos de ser positivo para el país y para nuestros socios también.

Entonces el dato es bueno y sobre todo muestra que no ha habido, por lo menos en los primeros seis meses del año, un impacto significativo por la incertidumbre que ha venido del exterior y en ese sentido muestra resistencia de la economía mexicana.

(...)

MARTIN CARMONA: Sin duda que es uno de los mejores escenarios, con unas finanzas públicas sanas ya presentando este superávit que nos destacaba usted y con el tema de una economía en crecimiento. ¿Qué pasa con el tema de la deuda, que era otro de los elementos que las agencias calificadoras señalaban como un punto o como una necesidad que tendría que atender el gobierno?

LUIS MADRAZO: Yo creo que el tema de la deuda es importante, el país está llevando a cabo un programa de consolidación fiscal, esta trayectoria de consolidación fiscal se fijó desde el 2013 y va del 2014 al 2018, se han cumplido las metas de déficit, básicamente la diferencia entre ingresos y gasto desde entonces, todos los años se han cumplido, o de hecho hay un sobre desempeño en las metas, sin embargo, el nivel de deuda sí había subido un poco más de lo esperado.

Y la explicación básica para esto era el tipo de cambio que se había movido hacia arriba y por lo tanto la deuda en dólares valuada en pesos se veía más grandota. Al revertirse esta situación este año, con una apreciación del peso frente al dólar, entonces vemos que no sólo vamos a lograr estabilizar la deuda que era nuestra meta para este año y empezar a disminuir el año que entra, sino que con la ayuda de la apreciación del tipo de cambio y con la ayuda de los recursos del remanente de operación del Banco de México, empieza a disminuir la deuda desde este año.

Cerramos el año pasado ya con cifras revisadas con una deuda de 50.1 por ciento del PIB y esperamos cerrar el año con 48 por ciento del PIB, entonces es una disminución significativa. Eso requiere todavía que hagamos un esfuerzo adicional en el 2018 porque ni tendremos esos factores de apoyo como la apreciación y el remanente de operación del Banco de México, al menos no podemos contar con ellos antes de que inicie el año, y por lo tanto con un esfuerzo adicional de gasto mucho más moderado de lo que hemos tenido que hacer los últimos dos, tres años, podremos estar en una trayectoria donde hacia adelante vaya disminuyendo el endeudamiento del país.

Y esto se vio reflejado en la calificación. Como recuerdas, el mes pasado la calificador Standard and Poor's mejoró la perspectiva de la calificación soberana de México, la pasó de negativa a estable y ratificó la calificación en sí.

MARTIN CARMONA: Esperamos que las otras agencias, tanto Fitch como Moody's, puedan reconocer este esfuerzo que se ha hecho ¿no? Y vendría bien, por supuesto depende de las calificadoras y de acuerdo a sus planes y estrategias, pero vendría bien una serie de mejoras también por parte de las dos con miras a lo que viene en esta segunda parte del año, que es el tema de la renegociación del TLC. Ciertamente hay reglas ya puestas sobre la mesa, qué quiere Canadá, qué quiere Estados Unidos y qué quiere México, pero no estamos exentos de que algún tuitazo por ahí nos vaya a generar cierto nerviosismo.

LUIS MADRAZO: Yo creo que es importante lo que señalas, sí ha habido una mejora muy importante en el contexto externo, ahora tenemos buenos datos de la economía, las finanzas públicas se han venido consolidando y eso lo reconocen con toda claridad las calificadoras. Como señalábamos. Standard and Poor's nos quitó la perspectiva negativa y ratificó la calificación.

Hay que recordar que Moody's unas semanas antes de eso también ratificó la calificación y Moody's nos tenía un nivel arriba, de alguna manera se veía la más vulnerable, y falta que se pronuncie Fitch, pero la verdad es que si revisas los documentos que publicaron y no se trata de hacer el esfuerzo fiscal, simplemente para que nos pongan buena calificación, pero la buena calificación es un reflejo de que se está haciendo bien el trabajo en beneficio del bolsillo de los mexicanos y en beneficio de la estabilidad económica del país, que es un última instancia los dos objetivos que tiene la política fiscal, la política monetaria y las reformas estructurales.